

El Siglo

R. A. del Sr.
Truente el Sr. Sagredo



Católico

Semanario dedicado á Cristo Redentor

RELIGIÓN : CIENCIA : LITERATURA

AÑO II.

ALCOY 18 de Enero de 1902

NUM. 55

SUMARIO: La unión de los católicos. II. Razón en que se funda, por Gabriel de Altamira. **Sección Doctrinal:** El Dulce Nombre de Jesús, por Manuel Gadea, Pbro — **Questiones sociales:** Solución más práctica para llevar á cabo en esta Ciudad la construcción de viviendas para obreros, por el Dr. Espinós. — **Literatura:** Ecce, por Juan F. Muñoz y Pabón, Pbro. — **Noticias.** — **Semana Religiosa.**

LA UNIÓN DE LOS CATÓLICOS

II

Razón en que se funda

Si en el mundo, según un aforismo filosófico, nada existe sin razón suficiente, es indudable que, tratándose de una obra moral de suma transcendencia, cual es la armoniosa alianza del sentir, del pensar y del obrar de los católicos, ésta ha de tener una razón solidísima que, á manera de fundamento, venga a sostener todo el peso de ese edificio.

Y claro está, que, tratándose de una cuestión de esta índole, tal será ella y de tal modo se desenvolverá cual fuere su base ó principio fundamental, dadas la libertad y la actividad humanas. Veamos, pues, en el

presente artículo, por medio de un sucinto estudio, la razón de ser sobre que se funda la unión de los católicos.

Tanto en el orden moral é intelectual como en el material y físico, tanto en los seres aislados como en los reunidos en colectividad, notamos un fenómeno que, si le estudiamos cual merece, nos conduce y eleva, de una en otra deducción, á la encantadora belleza que nos proporciona la adquisición de esta admirable verdad: que, apesar de que en todas las criaturas notamos partes diferentes, cualidades distintas y accidentes y formas tan numerosos como variados, estos no obran ni se declaran absolutamente independientes, sino que, obedeciendo á un plan, á un ideal sapientísimo, cooperan uniformes, y forman un hermoso conjunto.

Así vemos, por ejemplo, al hombre, pequeño mundo abreviado, como alguien lo ha definido, que apesar de poseer dos partes

principales, espíritu y materia, es un solo ser. Verdad que tiene facultades varias en el alma, y en el cuerpo sentidos y miembros, cada cual con sus peculiares caracteres y funciones, pero aún no ha sido conocido un hombre solo que, dentro de esa dilatada variedad de afectos y sentimientos, de formas, y accidentes, no haya obrado bajo su sola y única dirección, y haya dividido su íntima personalidad. Siempre el mismo, siempre uno, siempre constituyendo una sola unidad.

Si del hombre pasamos la consideración al mundo físico, á los seres irracionales, á las criaturas todas, encontramos siempre el mismo ordenado conjunto, con plan invariable y progresiva regularidad. El aire no es la luz, la tierra no es el calor, la fuerza no es el agua, la fecundidad no es la actividad, el fuego no es la gravitación, y sin embargo, todo se auna, todo se armoniza y auxilia, todo se complementa y funciona y llena su fin peculiar, sin traspasar los límites que la sabiduría de Dios señaló á cada cosa, formando todas, con sus propiedades particulares, el mundo visible, lleno de imponderable y encantadora armonía en su conjunto.

También esta hermosa idea de la unidad dentro de la variedad, se nos presenta á los católicos muy luminosa y patente en la constitución é historia de la misma Iglesia.

También esta hermosa idea de la unidad dentro de la variedad se nos presenta á los católicos muy luminosa y patente en la constitución é historia de la misma Iglesia. Quien atenta y juiciosamente estudie el espíritu de inagotable fecundidad que siempre la ha informado, observará que son tantas las instituciones benéficas ó piadosas que de su maternal corazón han brotado que no es fácil contarlas por su número, ni menos apreciarlas en su valor intrínseco. Y no obstante ese conjunto innumerable de

instituciones varias, de partes podríamos decir, la Iglesia no ha sufrido merma jamás en su perfecta unidad; unidad en la doctrina, unidad en la fé, unidad en la dirección, unidad en el espíritu, unidad en la potestad suprema, unidad dentro de la inmensa variedad de los tiempos, de la mutabilidad de las cosas humanas, de los usos de los pueblos, de las preocupaciones de los países y estados varios que Ella ha civilizado; unidad en medio de las distintas aspiraciones de los hombres, de los cambios de las leyes, de los adelantos de las ciencias, de las reformas del mundo; unidad siempre.

Ahora bien: si en el hombre particular, en el mundo físico, en la Iglesia y en todas las criaturas encontramos esa unidad que enlaza y coordina la inmensa variedad dicha, ¿no podremos afirmarla y gozar de ella cuando se trata del ayuntamiento de seres racionales para un fin loable y altísimo cual es la unión de los católicos? Ciertamente que sí.

Esta es, pues, la razón en que se funda esa unión urgente é imperiosa que se siente entre los católicos; la unidad permanente y esencial que informa al Cristianismo y que en él perdura, digna, limpia, y adecuada, sin agregado ni ditamento alguno, como la túnica inconsútil del Redentor.

Al llegar aquí nos sale al encuentro el Liberalismo, mal llamado católico, y nos arguye y objeta de la siguiente manera: «Esa unidad ya la poseen y practican los católicos en el orden puramente religioso; pero en lo político, los ciudadanos son libres para pensar y obrar como les parezca. Una cosa es la Religión y otra la política, y de diferente manera se debe proceder y vivir como hombres públicos, y de otro modo como cristianos particulares en el hogar doméstico.» Este es el error vergonzante, hipócrita y ridículo que tantos daños ha ocasionado entre los incautos; error que

al esparcirse, como peste peniciosa, ha herido de muerte á tantos católicos que, obligados por la fuerza de la lógica y por la lógica de los hechos, han caído siempre del lado á que han estado inclinados: del lado del racionalismo ó de la impiedad.

No son iguales, no son idénticas la Religión y la política, pero son similares, semejantes, análogas. No es el Mar del Norte, el Mar Mediterráneo, ni el Atlántico tiene relación con el Muerto, ni el de la India con el Océano, y sin embargo, aunque mares distintos son todos similares, análogos: entran todos dentro de la idea general de mar. No es igual, idéntica, la luz natural y la luz artificial, la luz del sol, de la luna, y de las estrellas, y las diferentes luces artificiales que el ingenio del hombre ha inventado; y no obstante, no son contrarias, sino relativas, similares, análogas: entran todas dentro de la idea general de luz. No es el mismo alimento el que vigoriza y sostiene la vida material del cuerpo del hombre, que el que vigoriza y sostiene su vida moral é intelectual; diferentes son, en grado sumo, los pastos que mastica la boca de los que desmenuza la inteligencia, las carnes muertas y condimentadas, de los puros afectos que animan y sostienen la vida del corazón casto; y apesar de ello, todos ayudan al hombre, todos le sostienen, todos a él se asimilan.

Si el lugar, el espacio y el tiempo lo permitieran, ahora seríamos propicia la ocasión de escribir un hermoso tratado para demostrar las íntimas relaciones, las estrechas analogías que median entre la Religión y la política; pero faltandonos aquellas circunstancias, nos es forzoso circunscribirnos á redactar unas cuantas líneas, condensando en ellas, con laconismo abrumador, verdades tan esplendorosas como poco conocidas.

¿Qué es la Religión en su sentido más vasto?

La Religión es el ministerio espiritual que tiene por objeto regular el ejercicio de las relaciones del hombre con Dios, según la revelación divina.

¿Qué es la Política, considerada en su aspecto elevado y en la acepción más legítima? Es el ministerio público que tiene por objeto regular las relaciones de unos hombres con otros, según la ley natural, la razón y la Religión. ¿De quién procede la Religión? De Dios; porque habiendo creado al hombre, se dignó establecer con él relaciones directas. ¿De dónde proviene la política? De Dios; pues habiendo hecho sociable al hombre, Él es el autor de la sociedad doméstica, de la civil que proviene de ésta, y de la política que procede de ambas.

¿Qué es la autoridad religiosa? La potestad de definir la doctrina, de fijar la moral y de regir las conciencias. ¿Qué es la autoridad política? La potestad de regir á los ciudadanos, dictar y sancionar leyes, y armonizar intereses generales y derechos comunes. ¿De donde tienen su origen ambas potestades? De Dios; pues, según San Pablo, *de Él procede toda potestad.*

¿Cual es la base de la Religión? El amor. ¿Cual la de la política? La justicia. ¿De quien proceden ambas? De Dios; porque, como de su fuente, de Él proceden el amor, la justicia, la razón, la autoridad, el derecho, la verdad y todo lo que es bueno.

Decir que la Religión y la política son distintas para de este modo establecer un dualismo que el sentido comun y la filosofía rechazan, es esparcir un funestísimo error, cuya paternidad pertenece á la escuela católico-liberal. No; el católico no puede sentir, no debe pensar, no le es permitido obrar en política de contraria manera que en Religión. No hay más que una doctrina invariable, una ley permanente y una moral inflexible para todas las razas,

para todos los pueblos, para todas las naciones, para todos los tiempos y para todos los hombres.

Es, pues, indudable que la unión de los católicos no puede reconocer otro principio, otra base, ni otra razón fundamental que la inmutable unidad que al Catolicismo imprime, con indeleble caracter, la verdad revelada y procente de Dios.

GABRIEL DE ALTAMIRA.

SECCIÓN DOCTRINAL

El Dulce Nombre de Jesús

De la frase hecha: la piedad es ingeniosa, podríamos deducir fácilmente esta otra: las devociones tienen su filosofía, ya que de ingeniosos es resolverse á obrar, no veleidosamente y por capricho sino en conformidad á razones atendibles de oportunidad y conveniencia.

La festividad del Dulcísimo Nombre de Jesús, extendida en la Iglesia y conservada hasta entre cismáticos sugiere aquella consideración.

Que se llamara el *glorioso* Nombre de Jesús, parecería muy puesto en razón ya que si cupiera medir la gloria que á Dios dan sus operaciones *ad extra*, ninguna precedería á la salvación que nos ofreció redimiéndonos y sabido es que Jesús significa Salvador; *nec enim aliud nomen est sub celo in quo nos oportet salvos fieri*, ni hay otro nombre debajo del cielo en virtud del cual hayamos de ser salvos.

Si se apellidara el *omnipotente* nombre de Jesús, parecería igualmente natural, toda vez que de él tomaron fuerza para sufrir los mártires, su pronunciación presta alientos al enfermo, invocándole realizaron los mayores prodigios los taumaturgos y hasta cabe decir en cierto sentido que de él reciben su eficacia los Sacramentos.

Si se le denominara *venerable*, *augusto*, hallaríase su explicación en esta cita de los Libros Santos: *Ab ortu Solis usque at occasum laudabile nomen Domini*: si *supremo*, en ésta terminante y decisiva exclamación, *in nomine Jesu, omni genu flectetur, celestium terrestrium et infernorum*; si *angélico*, recordaríamos á Gabriel que lo reveló; si *celeste*, su origen altísimo; si *divino*, las palabras del Angel inspiradas por Dios, *et vocabitur nomen ejus Jesum*; si *adorable*, la alabanza del Real cantor, *laudabile nomen ejus*.

Pero la piedad ha visto en el nombre de Jesús algo más de lo que le señalan las Divinas Letras. Su omnipotencia la tradujo en provecho exclusivo de los hombres, su venerabilidad no les intimida, antes le hace más asequible, y en su significación, Salvador, vió toda la bondad y misericordia de un Dios.

Por eso lo califica tan tiernamente: el nombre *dulcísimo* de Jesús.

La verdad es, que el nombre de Jesús, léjos de evocar la dolorosa pasión y cruel muerte del Calvario, traslada más bien á los primeros

años del Divino Niño y recuerda los tiernos misterios de su infancia, su nacimiento en Belén, su vida oculta en Nazaret, sus enseñanzas en el Templo.

Cuando se exploya el alma en dulce comunicación con Dios, tras su recepción eucarística, también el nombre de Jesús, entrelazado con expresiones ardorosas de místico amor y adicionado con la palabra dulce, revela el contentamiento del espíritu. Por eso la bellísima oración "Oh bone et dulcissime Jesu,, largamente indulgenciada por los Sumos Pontífices, se ha hecho ya la oración favorita para el hacimiento de gracias.

Hasta en el apurado y doloroso trance de la postrera agonía, cuando ni halagos ni caricias, ni recuerdos gratos ni placenteras esperanzas, son bastante á borrar las fallidas de la vida, solo la invocación confiada de ese bendito nombre, el tiernísimo "¡Jesús mio!,, "¡Jesús mío!,, del moribundo, puede dulcificar sus amarguras, dejándole entrever aquella gloria, que para que la gozásemos, vino al mundo, se constituyó en nuestro Salvador y quiso manifestárnoslo expresamente, llamándose Jesús.

MANUEL GADEA, PBRO.

Cuestiones sociales

Solución más práctica para llevar á cabo en esta Ciudad la construcción de viviendas para obreros. (1)

Lema: «El ejercicio de la caridad es indispensable para mejorar la situación del obrero.»

Tanto el orden social, como el higiénico y económico, reclaman de una manera imperiosa la resolución del problema que sirve de tema á este trabajo y de que vamos á ocuparnos; y realmente, nada como la construcción de viviendas para obreros, que afiance y garantice el desarrollo normal de tan interesante y numerosa clase.

Basta dirigir la vista á los viejos barrios de la población para estimar cuanto es el hacinamiento y cuánta la aglomeración en que los obreros viven; cómo pronto alcanza el ojo del menos suspicaz, las pésimas condiciones en que la mayoría de las viviendas de aquéllos se hallan construidas, y lo fácil que es verlas transformadas en verdaderos focos, cuando menos, de tuberculosos, de raquíticos ó de anémicos. Situación y estado de cosas que si á nuestra Ciudad atañe en primer término, no deja nunca por eso de revestir carácter general.

Si la humanidad tuviera, pues, en cuenta que existe entre las clases sociales todas una íntima relación y solidaridad que las encadena de manera que sin que prospere una de ellas no pueden las demás cumplir regularmente sus funciones, la respetable y simpática clase obrera no estaría, como está, desatendida; y particularmente el problema de sus viviendas se hallaría de hace tiempo ya resuelto.

(1) Trabajo premiado en el último Certamen Literario.

Y esta solidaridad, esta íntima y estrecha relación de todas las clases sociales, que como ley histórica y de la humanidad acabamos de apuntar nosotros, muéstrase en todos los órdenes de la vida con muestras claras y evidentes. En el orden higiénico, por ejemplo, las malas condiciones de las viviendas obreras hacen que se conviertan las mismas á menudo en potentes focos de infección, cuyo venenoso germen facilmente se trasmite luego á las viviendas y familias de los ricos; y claro es, por ello, que cuanto más se condicione, y más se resguarde la salud y bienestar del pobre obrero, tanto más ha de estar la salud de los poderosos y de los ricos.

En el orden económico, y particularmente en poblaciones que como la nuestra son de carácter marcadamente fabril, es también incuestionable la relación existente entre el obrero y el patrono, entre el rico y el pobre: cuando alcanza el obrero una vida desahogada y próspera, es porque el patrono antes ha contado con una industria floreciente; así como cuando la industria se ha mostrado propicia y fuerte, se ha reflejado al instante el mismo bienestar en el trabajador. Y en el orden social escusado igualmente es que consignemos cómo y de qué manera debe ser atendido el pobre obrero.

Todo ello, pues, repetimos, y siquiera sea movidos á impulsos de nuestro propio egoísmo, debe llevarnos sin demora al estudio de cuanto tienda á mejorar la condición del obrero, especialmente en lo que se refiere á la construcción de viviendas en que el mismo se cobije; ante el reconocimiento de cuya necesidad, bien se vé que van envueltos, sin reserva alguna, nuestro beneplácito y nuestra aprobación al pensamiento de someter á los inteligentes y á los que como nosotros somos solo meros aficionados, la resolución del problema que sirva de tema á este trabajo.

Lo cual sentado llévanos ya á manifestar lo que sobre el asunto pensamos, esto es, cual sea, en nuestro concepto, la más práctica solución para proceder en Alcoy á la construcción de viviendas para obreros.

*
**

DR. ESPINÓS.

(Se continuará.)

✦ LITERATURA ✦

EGGE...

I

Llevando en el hombro un cántaro
de corte y labor egipcios,
caminito de la fuente
iba por agua el Dios Niño,
al caer de hermosa tarde,
en que un sol esplendidísimo
con majestad se ponía
de los montes tras los picos
entre nubes de colores
y perfiles peregrinos.

Tendrá el niño trece Mayos;
y, por Dios, que no se ha visto
belleza cual la belleza
de aquel semblante divino.

¡Qué inteligencia en sus ojos
con azul de mar tranquilo!
¡Qué gallardía en su porte
virilmente definido!

¡cuál si el hombre de mañana
no cupiera ya en el niño!

¡Qué limpieza en la blancura
de su inconsútil vestido,
como el ampo de la nieve
resplandeciente de limpio!

Con razón las nazarenas
salen á ver tal hechizo
y han envidia de la madre
que ha dado al mundo tal hijo.
¡Oh que bellos trece abriles
los trece abriles de Cristo!

II

Caminito de la fuente
iba por agua el Dios Niño:

cuando, al pasar por la puerta
de un mal casuco, escondido
entre el espeso follaje
de un bosque de terebintos,
llorando con honda pena
vió un pequeñuelo tendido.

Los lamentos del muchacho
le han llegado á lo más vivo;
pues jamás vió un infortunio
sin sentirse conmovido;
y, acercándose afanoso,
le pregunta compasivo
con un intensa mirada,
que es un mundo de cariño:

—Ismael, ¿por qué te apenas?
dí de tu llanto el motivo:
¿te ha castigado tu madre?

—¿Mi madre?... —y el pobrecillo
con las manos sobre el pecho
y el corazón encogido,
lanzó un grito tan del alma,
que era un poema aquel grito.

Jesús se descarga el cántaro;
y, abrazando al triste niño,
cual si incrustarlo quisiera
dentro de su pecho mismo,
le dice, vertiendo lágrimas
y al aire dando suspiros:

—Dime, por Dios; qué te apena:
¿cuál es tu mal, pobre niño?

—¡Que se ha muerto mi madre!

—¡Ay qué dolor!... ¡pobrecito!!

¡con razón sobrada lloras!...

llora, sí, llora, hijo mío;

que nunca llorar bastante
podrá tal desgracia un hijo.

¿Y se ha enterrado?

—¡Hace pocol

—Pues anda, vente conmigo:
por la gloria de tu madre,
de rodillas te lo pido.

¿Qué va á ser de tí tan solo,
sin pan, ni lumbre, ni abrigo?
vente y confía y espera:

que el Dios que viste los lirios
y alimenta sin que siembren
á los tiernos pajarillos,

no ha de abandonar al hombre.—
Y, andando del brazo asidos,
se alejaron poco á poco
del bosque de terebintos;
Jesús llevando su cántaro
é Ismael dando suspiros.

III

Pasaron unos instantes
cuando llegaban los niños
al hogar del carpintero,
puercro, perfumado, tibio.

Sentada estaba á la puerta,
recostándose en el quicio
y ansiosamente mirando
con los ojos intranquilos
caminito de la fuente,
la santa virgen, cosiendo
nevada toca de lino.

Jesús se acerca á su madre,
con el cántaro vacío:

—¿Qué es eso? — dice la virgen:—

¿Y el agua?

—No la he traído;

pero te traigo un regalo.

—¿Un regalo?...

—¡Más bonito!...

¿Lo quieres?

—¿Que si lo quiero?

¿No he de quererlo, hijo mío?

¿Qué no he de querer yo tuyo?

—Pues abre el seno bendito.

Jesús se retira un paso,
coge á Ismael con cariño;
lo empuja á la madre virgen,
que se apresta á recibirlo;
y abrazando las cabezas
de la virgen y del niño,
que han juntado las mejillas
y entrelazado los rizos,
les dice con un acento
dulce, vibrante, divino:

—¡Ismael, esta es tu madre!

¡Madre, Ismael es tu hijo!

JUAN F. MUÑOZ Y PABÓN, PBRO.

Noticias

La Comisión municipal de Beneficencia, en pleno, visitó el Hospital de esta Ciudad para enterarse del estado del mismo, dedicando esta primera visita á estudiar su administración.

Toda la Comisión quedó completamente satisfecha de la actividad, honradez é inteligencia que en el desempeño de su cargo demuestra el actual administrador, nuestro querido amigo y colaborador el distinguido abogado D. Rafael Valor Sarañana.

Para el Director, Superiora y Hermanas encargadas del servicio de dicho Santo Asilo, la Comisión tuvo palabras muy expresivas de alabanza por el modo como ejercen sus respectivos cargos.

Los señores que componen la Comisión de Beneficencia, con su Presidente D. Miguel Payá Pérez, ilustrados con el parecer de la señora Superiora, del Sr. Director, Administrador y facultativo Sr. Corderch, estudiaron varios asuntos, dictando en algunos de ellos disposiciones y reglas encaminadas á la mejor organización de este Establecimiento, dejando otros, para previo estudio resolverlos más á conciencia.

Se acordó nombrar turnos para los asuntos de Beneficencia, des-
empeñándolos un Sr. Concejal de esta Comisión cada semana, cuyas

atribuciones y deberes serán determinados por aquélla de acuerdo con el Sr. Alcalde.

—=—

Hemos tenido el sentimiento de despedir á nuestro querido amigo el Interventor de esta Sucursal del Banco de España, D. José Castellarnau de Miró, que en virtud de ascenso en su carrera ha sido trasladado á la Sucursal de Palma de Mallorca.

Sus sentimientos cristianos, su sano y claro criterio, su honradez é ilustrada inteligencia, lo conquistaron muchos amigos en Alcoy. EL SIGLO CATÓLICO se ha honrado alguna vez con escritos salidos de su castiza pluma, aunque su modestia le impidieron firmar sus trabajos.

Le deseamos mucha prosperidad y felicidades y creemos que el Sr. Castellarnau que no olvidaremos su amistad los que nos hemos contado en el número de sus amigos.

—=—

En la última junta general que celebraron las señoras Camareras de Jesús Sacramentado, fueron nombrados para los cargos de Vicepresidenta y Vicesecretaria respectivamente D.^a Milagro Carbonell, Viuda de Payá y D.^a Pilar Casasempere Mataix.

Nuestra enhorabuena á las elegidas.

—=—

Nuestro querido amigo D. Francisco Moltó y Pascual, Doctor en

Derecho y Abogado del Ilustre Colegio de Madrid, nos comunica en atento B. L. M. que ha establecido su despacho en esta Ciudad en la calle de San Cristóbal n.º. 16.

Deseámosle al nuevo juriscónsul to mucho lauros y provecho en su honrosa carrera.

— = —

La nueva Comisión de "Policía de Abastos," (antiguamente llamada de "Repeso,") ha mostrado en los días trascurridos hasta hoy una febril actividad, en cumplimiento de su deber, velando todos los individuos que la componen por la salud de la población, en lo referente á la calidad de los artículos que se expenden en el Mercado público.

Se han impuesto varias multas por faltas cometidas en el Mercado y Matadero; se ha establecido una mesa para la venta de carne de macho cabrio, para el público, por cuenta del Ayuntamiento y se privó que se maten reses que no reúnan las mejores condiciones; se han formado turnos semanales de dos Concejales, pertenecientes á la citada Comisión, para la mejor inspección y cumplimiento de los deberes que pertenecen á la misma; se evitó que ciertos ganados infectados de *glosopeda*, vulgo, *enfermedad de la pezuña*, fueran introducidos en esta población y se sacrificaran en el Matadero; se han dictado medidas convenientes de desinfección en los focos que se han denun-

ciado y otras varias determinaciones que no enumeramos.

El veterinario del cuerpo municipal de sanidad, D. José M.ª Latorre y el Inspector interino del mismo Dr. Espinós, han colaborado al éxito de las medidas tomadas, poniendo á contribución su actividad y su inteligencia.

La Junta Directiva de la Real fábrica de paños de esta Ciudad ha cedido parte del tendadero que posee en el barrio del Tosal para que el Ayuntamiento lo dedique y habilite con el fin de depositar en él las reses sospechosas de enfermedad contagiosa, esto es, para formar una especie de *lazareto* para animales, si vale la palabra, donde puedan pasar cuarentena los ganados sospechosos.

— = —

Nuestros amigos y suscriptores D. José M.ª Sirera y D. Hermegildo Sanjuán, alcalde y teniente respectivamente del nuevo Ayuntamiento, secundados por los demás Concejales de Bañeras, han empezado una campaña de mejoramiento de la administración municipal de la vecina villa que está llamando la atención de dicho vecindario y por la cual continuamente reciben enhorabuenas y aplausos, á los que unimos el nuestro no menos entusiasta y sincero.

— = —

La comisión de montes y plantíos, entre los varios asuntos que ha estudiado estos días, ha resuelto restaurar el Parterre de la Plaza

de Alfonso XII, de modo que resulte lo más artístico y económico. Los trabajos para dicho objeto ya han comenzado esta semana.

—=—

Desde el próximo número publicaremos las observaciones meteorológicas de esta Ciudad, recogidas en el pequeño observatorio que en la Fábrica de cerillas del acaudalado fabricante D. Agustín Gisbert, tiene nuestro estimado compañero el celebrado artista D. Fernando Cabrera.

Mientras el distinguido pintor alcoyano y *amateur* de la Meteorología nos favorezca, enviándonos sus observaciones, tendremos sumo gusto en insertarlas, creyendo con ello prestar un buen servicio á nuestros lectores que podrán conocer los curiosos y útiles datos que diariamente señalen el barómetro, termómetro, higrómetro, anemómetro, pluviómetro, etc.

Daremos á conocer semanalmente una nota de las principales observaciones y cada final de mes un cuadro detallado de las observaciones meteorológicas por días y en cada uno de los instrumentos ya enunciados.

—=—

La Comisión de Cementerios, presidida por el Sr. Alcalde, visitó éstos, estudiando los asuntos que le competen, tomando nota de aquellos que merecen especial cuidado para resolverlos en justicia y dictando las convenientes disposi-

ciones para la mejor administración y servicio de aquellos.

—=—

Un ruego:

¿Por qué la empresa del Teatro Principal no tiene más cuidado en la elección de obras que en el mismo representa la Compañía del señor Palanca? De esta manera, ganaría más la moralidad pública y quizás la misma empresa. Esperamos que no se eche en saco roto nuestra advertencia.

—=—

Toda la prensa local dedica justas alabanzas al nuevo Alcalde Sr. Reig por las medidas acertadas y las economías que ya lleva realizadas en el corto periodo que está al frente de nuestro Ayuntamiento.

EL SIGLO CATÓLICO amante como el que más de la justicia y desligado de todo compromiso político, celebra poderle dedicar aplausos por su gestión administrativa y desea continuar teniendo ocasión para enviárselos, de hoy en adelante, con la misma sinceridad y gusto.

—=—

Ha sido nombrado interventor de la Sucursal del Banco de España en Alcoy, D. Hermógenes Pacheco, secretario de la de Jaén.

—=—

Todas las noches se reúne en las Casas Consistoriales la Comisión de consumos, deliberando sobre cuestiones muy difíciles de resolución y de gran trascendencia para la administración de este impuesto.

Cuando podamos dar noticia á nuestros lectores de los acuerdos tomados, los publicaremos para su conocimiento.

— = —

A continuación publicamos la cuenta general de la fiesta de Reyes celebrada en Alcoy el 5 de los corrientes y organizada por el Circulo Católico de Obreros.

	Ptas. ets.
Bonos remitidos 4.000 á 0'25 ptas.	1000
Presentados al cobro.	989'25
	<hr/>
Donativos.	273'75
Encargos	366'50
	<hr/>
Total ingresos.	640'25
Gastos.	573'50
	<hr/>
Superavit.	66'75

Este sobrante de pesetas 66'75 se ha entregado al Sr. Alcalde para pagar parte de lo gastado en juguetes y dulces para los asilados y como importan estos 201'77 resulta que fiesta tan simpática para la población como la de Reyes ha costado este año al Ayuntamiento 135'02 pesetas.

Merecen muchos plácemes el Circulo Católico y en particular su presidente D. Miguel Payá Perez por los trabajos realizados para que esta fiesta no desapareciera este año y por el éxito alcanzado en la misma.

— = —

La Junta de Instrucción pública local, en vista del excesivo trabajo que pesa sobre los profesores de las escuelas de primera enseñanza de esta Ciudad, por tener

que asistir estos señores á las clases diurnas y nocturnas, ha acordado concederles todos los jueves por la tarde para vacación semanal, en la cual no darán clase, excepto las semanas que tengan algún día festivo.

Nos parece muy justa la determinación tomada por dicha Junta.

— = —

La nueva Junta de Sanidad nombrada para el presente bienio la componen los señores siguientes: Sr. Alcalde; D. Juan Corderch, médico; D. Francisco Gomez, cirujano; D. Santiago Vitoria, farmacéutico; D. José M.^a Latorre, veterinario; D. Carlos Perez y D. José Blanes, propietarios; D. Gonzalo Faus García, profesor de 1.^a enseñanza que desempeñará el cargo de Secretario de dicha Junta.

Ayer tomaron posesión de sus respectivos cargos.

— = —

El Director de EL SIGLO CATÓLICO D. Manuel Gadea, Pbro., se encuentra enfermo en cama, aunque su dolencia afortunadamente no reviste gravedad alguna. Deseámosle su pronto restablecimiento.

También se encuentra enfermo, de algún cuidado, D. Francisco Miró Llacer, según dictamen de los facultativos que le asisten. Rogamos á Dios conceda la salud á nuestro particular y querido amigo, si le conviene.

— = —

El lunes próximo á las nueve y media en la Parroquia de San Mauro se celebrará el primer aniversario del que fué en vida nuestro querido amigo D. Francisco Gisbert Carbonell.

Hace un año lo decíamos: el Arte ha perdido un intérprete; nosotros un amigo. Hoy no queremos repetir la primera parte de la queja: el hueco que Paco dejara en la pintura se habrá llenado, que en el correr

de la vida por ley necesaria hay que dejar espacio para los que lleguen; pero cómo llenar el vacío que en nuestro corazón dejól

A los que con alguna asiduidad visitamos su estudio, que á veces parece como que se resiente de la falta de cuidados con que Paco lo arreglaba, parécenos que su espíritu flota allí en corpúsculos que tienden á la agregación para adquirir forma tangible; que su busto, modelado por el insigne Marinas, está presto á tomar vida; que vá á hablarnos; que .. y las lágrimas se agolpan á nuestros ojos, cuando la realidad peca y triste se impone.

A su padre D. Agustín Gisbert y su esposa D.^a Elvira Brutinel y demás familia, enviamos nuestro sincero pésame, rogando á nuestros amigos que no olviden al finado en sus oraciones.

— = —

Rogamos á nuestros suscriptores de fuera, que se pongan al corriente, los que no lo hayan hecho ya, en el pago de la suscripción anual del pasado año; de no verificar esto hasta final del presente mes dejaremos de servirles los números sucesivos de nuestro semanario.

El valor de la suscripción puede remitírsenos á nombre del administrador D. José Masiá Pascual, por giro mútuo, en sellos de correo ó por medio de entrega directa en metálico en esta administración.

SEMANA RELIGIOSA

Domingo 19. El Dulcísimo Nombre de Jesús.

P. de Santa María. A las nueve de la mañana se cantará Tertia y luego se descubrirá á S. D. M. y se cantará la Misa Conventual, concluyendo con la procesión

claustral y bendición del Santísimo Sacramento. Por la tarde á las tres y media Completas, Rosario, sermón y reserva. Todo por la Asociación del Santísimo Viático.

P. de San Mauro. Misa mayor á las nueve; por la tarde a las tres y media Hora con exposición y sermón.

I del Santo Sepulcro. Ultimo día de Novena. A las siete Misa de Comunión con acompañamiento de órgano y canto, en la que se distribuirán estampas del Beato Juan de Ribera. El ejercicio será á las cuatro de la tarde con sermón por el Dr. don Rafael Sanus, Pbro, dándose finalmente la bendición con el Santísimo Sacramento. Después se dará á besar á los fieles la preciosa reliquia del Beato Patriarca.

Lunes 20. San Sebastián y San Fabián, mártires.

I. del Santo Sepulcro. Principia la novena al Niño Jesús del Milagro. Todas las mañanas á las siete se celebrará una Misa rezada con exposición del Niño Jesús del Milagro. Por la tarde á las seis menos cuarto volverá á descubrirse la devota imágen del divino Niño Jesús; se rezará el Santo Rosario á María Santísima; á continuación la lectura, preces y letrillas, concluyendo con los gozos cantados por un coro de niños acompañado de orquesta.

En esta misma forma continuará la novena los demás días.

Martes 21. Santa Inés y la Beata Josefa María de Santa Inés de Beniganim.

Miércoles 22. San Vicente, martir.

I. de San Agustín. Al anochecer Felicitación Josefina.

Jueves 23. San Ildefonso, arzobispo de Toledo.

Viernes 24. Ntra. Sra. de la Paz.

I. de San Agustín. Undécimo ejercicio de los trece viernes á San Francisco de Paula: á las siete y cuarto la Misa de Comunión y por la tarde á las cinco y media el ejercicio propio del día predicando D. José Valor Reig, Beneficiado de Santa María.

Sábado 25. Santa Elvira.

P. de Santa María. A las siete menos cuarto Felicitación Sabatina: á las nueve la Misa de renovación.

Imprenta de «EL SERPIS»

Calle Anselmo Aracil, 10, bajos.